

## **PROYECTO ARCHIVÍSTICO**

### **CREACIÓN DE UN ARCHIVO DIGITAL A TEXTO COMPLETO SOBRE GEOGRAFÍA HISTÓRICA CON LOS MATERIALES PROCEDENTES DEL ARCHIVO PERSONAL DE RONALDO LAGUARDA TRÍAS**

#### **SEGUNDA ETAPA**

##### **Informe preliminar**

Durante el año 2005, con la ayuda brindada por ADAI, la Universidad de Montevideo inició el trabajo tendiente a la conservación y difusión de la papelería perteneciente al investigador uruguayo Rolando Laguarda Trías, que la institución ha recibido en donación. En esa primera etapa se realizaron las siguientes tareas:

- Selección y clasificación de la documentación
- Ordenamiento físico de la documentación
- Inventario de los documentos en una base WINISIS.

Durante el año 2006, gracias a una nueva ayuda del Programa ADAI en su VIII Convocatoria, se ha continuado el trabajo con los mismos objetivos de conservación y difusión del material archivístico referido.

#### **RESULTADOS:**

##### **Digitalización de documentos:**

Se realizó una selección, de acuerdo a la importancia de la documentación existente, y se digitalizaron los documentos originales referidos a las temáticas cartográfica y de geografía histórica.

La digitalización fue realizada por la empresa Micrográfica Uruguay que ofreció mejores condiciones. (ver anexo 1).

Se adjuntó el documento digitalizado a los registros correspondientes de la base de datos. Además, se adjuntó a cada registro un breve comentario del documento digitalizado.

### **Creación de un sitio web:**

Se diseñó una página web relativa al Archivo Rolando Laguarda Trías, que contiene información general sobre la vida y obra del investigador referido, así como ejemplos del material que puede ser encontrado en la base de datos y una relación de los servicios que se ofrecen al investigador interesado en esta temática. Próximamente, desde la página se podrá acceder a la base de datos referencial y a los documentos digitalizados. La dirección del sitio es: <http://www.un.edu.uy/docs/RLT3/index.htm> . Algunas secciones de la página están en construcción.

Se exportaron los datos de la base referencial y los documentos digitalizados a una base de datos en PMB (Sistema de gestión documental integrado. Se trata de un software libre de origen francés) El sistema genera un motor de búsqueda muy completo en el catálogo en línea. Este catálogo constituye un hipervínculo ( o enlace) dentro de la página web diseñada.

El acceso al catálogo y a los documentos digitales a través de la página web aún está pendiente de terminación. Asimismo, se proyecta continuar adjuntando los documentos digitalizados a los demás registros de la base de datos, completando los actualmente seleccionados.

En síntesis, se ha logrado la preservación y difusión de este material archivístico que custodia la Universidad. Asimismo, a partir del trabajo realizado se hace muy fácil continuar actualizando la información de la página y el acceso de los investigadores a los documentos digitalizados.

Nota:

Se adjunta al presente informe un CD que contiene la base de datos con los documentos digitalizados.

Las tareas que aún están pendientes de conclusión son:

- La puesta a punto de la página web, corrigiendo algunos errores que se han advertido.
- El acceso al catálogo a través de la página web.

En cuanto a la justificación de gastos, está pendiente la entrega de los últimos documentos digitalizados por parte de la Empresa Micrográfica, y el correspondiente pago.

Montevideo, 29 de diciembre de 2006



Bárbara Díaz  
Departamento de Historia  
Facultad de Humanidades  
Universidad de Montevideo